

平川公民館だより

編集・発行 袖ヶ浦市平川公民館
住 所 袖ヶ浦市横田115-1
TEL(0438)75-2195

いつも公民館活動にご協力をいただき、ありがとうございます。新型コロナウイルスに振り回される日々はいまだに続いていますが、平川公民館では、感染対策を講じながら公民館事業を実施しております。コロナ禍の中での事業運営が今後の大きな課題だと強く感じています。できることを試行錯誤しながら、親しみやすく気軽に行ける公民館を目指して活動してまいりますので、これからもご協力の程よろしくお願いします m(_)_m

上半期の公民館事業を振り返って。。。

【うぐいす講座】

60歳以上の方が健康で充実した生活を送れるように、学習や交流活動を通して一人ひとりの生きがいを促進するとともに、仲間づくりを行う「うぐいす学級」では、今年度も新型コロナウイルス感染症や緊急事態宣言の影響で講座の延期や中止がありましたが、落語・腹話術講演に始まり、ごみの減量化・資源化の大切さや実践についての学習や、コロナ禍の生活や衛生管理を見直す講座を開催しました。

下半期は、袖ヶ浦さつき台病院から理学療法士の先生にお越しいただいて学んだり、パラリンピックでも話題になったボッチャを行ったり、食生活改善の学習を行う予定です。

コロナ禍ということで座学が多くなりがちですが、ご参加の皆さん、「勉強になった！」と大変喜んでいらっしゃいます。下半期も皆さん元気に参加していただくのを待ちにしています！



【女性セミナー】

地域の女性の皆さんのが、日常生活における趣味や教養、健康に関することなど、身近な課題をとりあげて学習しながら仲間づくりを行う「女性セミナー」では、今年度も新型コロナウイルス感染症や緊急事態宣言の影響で講座の中止等がありました。パラリンピックですっかりお馴染みになった「ボッチャ」で楽しんだり、消費者トラブルの現状と被害防止について学んだりすることができました。

下半期は、ヨガインストラクターの先生による体の調子を改善するための「骨ナビ」を行ったり、や食事の面から災害への備えを考えたりする学習を行う予定です。

下半期は、11月から随分久しぶりの再開となります。体を動かす講座が続くため、楽しくリフレッシュ間違いなしの講座となりそうです(*^-^*)



【地域人材育成講座】

今年度から開設したこの「地域人材育成講座」は、袖ヶ浦市や各地区の課題を絞り込み講座を実施して、講座終了後には受講者による自主的な学習活動が展開できるようにすることを目指し、各公民館で実施することとなったものです。

平川公民館では「防災」をテーマとし、同じテーマで実施する根形公民館や平岡公民館と共に講演会等を行いました。第1回目は防災講演会「私の、地域の「防災」検定！～迫る災害に備えて～」にて、危機管理教育研究所 代表、危機管理アドバイザーの国崎信江先生のお話をうかがいました。第2回目は、防災セミナー「すぐに役立つ防災の基礎知識～コロナ禍での避難所づくり～」にて、減災と男女共同参画 研修推進センター共同代表等を務める浅野幸子先生から講演いただいたほか、備蓄倉庫の点検や簡易ベッド、トイレの組み立て等体験活動を行いました。12月には、千葉県防災研修センターに出向いての学習を予定しています。

今後も地域の皆さんには、防災のため日頃から備えていただくことはもちろん、万が一避難せざるを得なくなった場合のことと一緒に考えていただける講座にしたいと考えていますので、今後ともよろしくお願いします m(_)_m



【小学校家庭教育学級】

PTAの役員さんと共に催している「小学校家庭教育学級」の1回目では、子育て支援課職員を講師に招き、小学校・中学校の保護者合同で、子育て座談会を行いました。講師の方から子育てに関するお話を伺いながら、小中の垣根を超えて、保護者同士で意見交換をしていただきました。第2回は市内の景観スポットを知ろうと題して、親子で里山付近でウォーキングを行いました。第3回は、オルカ鴨川のトップチームトレーナーを講師に招き、成長期の体づくりに大切なことを学びました。

下半期は小中学校とともに、PTAの方々からタブレット学習について知りたいという意見があがったことから、総合教育センター職員を講師に招き、タブレット学習についての講座を行う予定です。ご都合がつく方で興味がある方は、ぜひご参加ください(^^)/



【中学校家庭教育学級】

「中学校家庭教育学級」では、第1回は上記のとおり、小学校家教と合同座談会を行いました。第2回は平川中学校の授業の中で、防災安全課職員に協力していただき、保護者と1・2年の生徒と合同で避難所設置体験を実施しました。保護者には備蓄倉庫の見学もしてもらい、幅広い世代での防災意識向上を目指しました。いつも育児やお仕事でお忙しい中、講座に参加していただいている保護者の方々、本当にありがとうございます。今後も充実した講座内容を企画できるよう努めますので、よろしくお願いします m(_)_m



【子どもクラブ】

体験活動を通して自然への理解と関心を深めるとともに、交流を図ることを目的とした「子どもクラブ」では、緊急事態宣言の影響で講座の中止等ありましたが、たこあげやザリガニ釣り、レクリエーションを行いました。たこあげでは、伝統工芸保存会の皆さんがあらわ和紙などを使って手作りした「ミニ和だこ」を頂き、上げ方も教わりながら上手に上げることができました！ザリガニ釣りでは、最初苦戦する様子もみられましたが、やっていくうちに釣り方に慣れたようで、最終的には何匹もザリガニを釣りあげていました。

新型コロナウイルス感染症の影響で、学校行事もままならない状況ですが、少しでも皆さんに楽しんでいただけるようなイベントを今後も計画していきます！保護者の方の参加もOKな講座もご用意しておりますので、ぜひご参加ください(^_-)☆



【幼児家庭教育学級（うたたねハッピーくらぶ）】

今年から市民会館と合同で行っている、小学校就学前のお子さんを対象とした「乳幼児家庭教育学級」では、募集定員を超えるほどの応募がありました。保護者同士の仲間づくりや親子の絆を深めるきっかけづくりができるような講座や、悩みや不安を解決できる講座など、幅広い内容を企画しています。

レクリエーションやさつまいも掘りはなかでも人気があり、親子合わせて50名近くの申し込みがありました。密を避けるために2部制での開催とし、感染症対策を行いながら実施しました。

また、防災講座では、危機管理教育研究所から講師を招き、今からできる防災対策や防災食について学びました。講座終了後にも講師の方に質問されていました、熱心な姿がみられました。

次回は、ミニ運動会を開催する予定です！皆さんの参加をお待ちしております(^^♪



【園芸講座】

花木・果樹・野菜の栽培方法や手入れなどの知識や手法を学んで、暮らしの中で花と緑を楽しむとともに、仲間づくりを行うことを目的に開催している園芸講座では、市内の農業センターや実際の農園を訪ねて、園芸のプロの方から植物の育て方の知識やコツを学ぶと同時に、ご自身の住んでいる地域でどんな野菜を育てているのか、袖ヶ浦市周辺の農業はどのように発展をしているのかを学び、地域への理解を深める内容の講座になっています。

今年度は5月、6月に農業センターで「夏野菜の育て方」をテーマにトマトやキュウリの育て方について、圃場を見学させていただき、営農指導員さんに教えていただきました。

また、7月には市内の農園にお邪魔させていただき、スイカやホウレンソウなど、市内で作っている野菜について学ぶとともに、市内の農業の歴史についても教えていただきました。

8月以降は緊急事態宣言発令のため、中止が続いておりましたが、11月からまた再開する予定です。

これからも公民館での座学による講座や袖ヶ浦市周辺の農場見学を予定しております。興味が湧いた方はぜひ平川公民館までご連絡ください(^▽^)/



【単発講座】

現在開催されている講座の内容に囚われず、その時々の課題や地域の关心事を題材に公民館職員が企画する講座です。今年度は第1回として9月にスマホ教室を開催しました。ドコモショップ長浦駅前店の方を講師に招き、スマホを用いた初步的なインターネットの利用方法や情報収集方法について学びました。コロナのワクチン接種予約や災害時の天気予報や避難情報等、我々の生活とスマホは欠かせないものになりつつあります。参加者はほとんどがご高齢の方で、ご自身のスマホを操作しながら、講師に積極的に質問し、詳しくレクチャーを受けていました。なお、スマホは講座でもご用意できるので、スマホの購入を検討されている方やスマホに興味がある方も参加していました。

第2回のスマホ教室の案内を11月15日号の広報そでがうらに掲載しますので、興味のある方はぜひご覧ください。



【中富ふれあいの会】

中富地区がよりよい地域になるように活動している「中富ふれあいの会」では、毎年最大のイベント「ディキャンプ」は残念ながら中止となっていましたが、公民館や東横田駅での花植え活動や、通学路の危険箇所点検と夜間のパトロールを行いました。



【青少年相談員中富支部】

青少年の健全育成を目的に地域住民により活動を行っている青少年相談ですが、上半期はコロナ禍のため目立った活動はありませんでした。それでも、11月には子どもスポーツ大会、年明けには新春チャンピオン大会などのイベントの開催を予定しています。現在市内在住の小学生を対象に子どもスポーツ大会の参加募集を行っています。興味のある方はぜひ参加してくださいね(^▽^)

袖ヶ浦市市制施行30周年記念事業

平川公民館作品展示会のお知らせ

日 時 令和3年11月13日(土) 9:00~16:00
11月14日(日) 9:00~15:00

会 場 袖ヶ浦市平川公民館 視聴覚室

出 品 者 さわらび短歌会・平川書道サークル・伝統工芸保存会・袖ヶ浦市立中川小学校
袖ヶ浦市立平川中学校 等

